

ВОСТОК

ORIENTS

В НОМЕРЕ:

- Вдали от родных берегов: древние египтяне в поисках богатств Нубии в эпоху Древнего царства
- Эргунэ-кун – название прародины монголов
- Зарождение международного образования в Китае во время династии Цин и первые китайские учащиеся в России в конце XIX – начале XX в. (на примере Санкт-Петербургского учительского института)
- Этнические процессы у национальных меньшинств Сейшел
- Судьбы инакомыслящих в Китае: тибетская поэтесса Церинг Осер и китайский писатель Ван Лисю
- К вопросу об экономических связях России и Арабского Востока
- Государственно-частное партнерство и “преобразующие” инвестиции в сфере социальной инфраструктуры: опыт Японии
- Публикация. Письма барона Р.Ф. фон Унгерн-Штернберга к П.П. Малиновскому

С О Д Е Р Ж А Н И Е

СТАТЬИ**Древний Восток**

- М.А. ЛЕБЕДЕВ 6 Вдали от родных берегов: древние египтяне в поисках богатств Нубии в эпоху Древнего царства

Язык и культура

- Е.В. СУНДУЕВА 19 Эргунэ-кун – название прародины монголов (Улан-Удэ)

Восток и Запад

- В.В. ПРУДНИКОВ, 31 К вопросу о значении термина *agulani* в одной латинской хронике первого крестового похода
В.В. ТИШИН

Россия и Восток

- П.А. ЛАПИН 44 Зарождение международного образования в Китае во время династии Цин и первые китайские учащиеся в России в конце XIX – начале XX в. (на примере Санкт-Петербургского учительского института)

Этнические процессы на Востоке

- В.П. КРИВОНОГОВ 59 Этнические процессы у национальных меньшинств Сейшел (Красноярск)

Пресса на Востоке

- Е.А. САБИНИНА 72 Арабский газетный заголовок: к вопросу о выражении коммуникативной функции

Культура и политика

- И.Р. ГАРРИ (Улан-Удэ) 86 Судьбы инакомыслящих в Китае: тибетская поэтесса Церинг Осер и китайский писатель Ван Лисюн

Политика и общество

- М.В. КИРЧАНОВ (Воронеж) 99 Либеральный ислам в современной Индонезии: основные векторы идеологического развития в первой половине 2010-х гг.
Е.В. ДУНАЕВА 111 Политическая система Исламской Республики Иран: вызовы либеральной модернизации

- Н.М. МАМЕДОВА 121 Иран: особенности формирования политической элиты

Экономика и общество

- В.А. ИСАЕВ, 128 К вопросу об экономических связях России и Арабского Востока
А.О. ФИЛОНИК
И.Л. ТИМОНИНА 143 Государственно-частное партнерство и “преобразующие” инвестиции в сфере социальной инфраструктуры: опыт Японии

ПУБЛИКАЦИЯ**Исторический источник**

- С.Л. КУЗЬМИН, 160 Письма барона Р.Ф. фон Унгern-Штернберга к П.П. Малиновскому
Ю. фон УНГЕРН-ШТЕРНБЕРГ
(Базель, Швейцария)

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ**Конгрессы, конференции, симпозиумы**

- С.Ю. ЛЕПЕХОВ 170 Археология и этнология Центральной Азии
О.П. БИБИКОВА, 174 Экономические, социально-политические, этноконфессиональные проблемы стран Востока
Н.Н. ЦВЕТКОВА

- Л.В. ГОРЯЕВА 181 Сессия Библиотечной группы по Юго-Восточной Азии
 Е.Ю. ВАНИНА 184 Пятая конференция междисциплинарной проект-группы “Под небом Южной Азии”
 В.Э. МОЛОДЯКОВ 186 Симпозиум о прошлом и настоящем Тайваня

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Рецензии

- С.А. ВАСИЮТИН (Кемерово) 189 Д.Д. Васильев. Корпус тюркских рунических надписей Южной Сибири. Ч. 1. Древнетюркская эпиграфика Алтая. Астана: ТОО “Prosper Print”, 2013. 268 с.
 С.Л. КУЗЬМИН 191 Willard Sunderland. The Baron’s Cloak: A History of the Russian Empire in War and Revolution. Ithaca and London: Cornell University Press, 2014. 344 pp.
 С.А. МАРКАРЯН (Ереван) 197 Giuli Alasania. The Relations between Pre-Islamic Turks and Georgians from the Third to the Ninth Century: A History of Byzantine–Persian Politics in the Caucasus. Lewiston-Lampeter, New York: Edwin Mellen press. 2014. 352 pp.
 В.И. ГУСАРОВ 203 В таинственной стране Мадагаскар. Год 2012 / Сост. Л. Карташова, Н. Радзаунариманана. М.: Экон-Информ, 2014. 287 с.

PERSONALIA

Знаменательные даты

- 207 К 85-летию Льва Рафаиловича Концевича
 211 К 85-летию Юрия Васильевича Ванина

In memoriam

- 215 Растянников Виктор Георгиевич (1928–2015)
 222 Хохлов Александр Николаевич (1929–2015)

Публикуемые материалы не обязательно отражают точки зрения Института востоковедения и Института Африки РАН, а также редколлегии и редакции журнала. Редакция не несет ответственности за точность и достоверность сведений, приводимых авторами. К публикации принимаются только статьи, прошедшие двойное экспертное рецензирование.

Адрес редакции:

107031, Москва, ул. Рождественка, 12, тел. (495)625-51-46

E-mail: vostok.o@yandex.ru

www.vostokoriens.ru

C O N T E N T

ARTICLES

- Maxim LEBEDEV 6 Away from native banks: ancient Egyptians and their search for the reaches of Nubia during the Old Kingdom
- Ekaterina SUNDUEVA 19 Ergüne-kun – the Name of the Ancestral Homeland of the Mongols
- Vitaly PRUDNIKOV, 31 A Note on the Meaning of the term *agulani* in the “Gesta Francorum
Vladimir TISHIN et aliorum Hierosolimitanorum”
- Pavel LAPIN 44 Origin of International Education in China During the Qing Dynasty and the First Chinese Students in Russia during the Late Nineteenth – Early Twentieth Century: the case of Saint-Petersburg Teacher’s College
- Victor KRIVONOGOV 59 Ethnic Processes of National Minorities of Seychelles
- Elena SABININA 72 Arab Newspaper Headlines and their Communicative Function
- Irina GARRI 86 The Fates of the Dissidents in China: Tibetan Poetess Tsering Woesser and Chinese Writer Wang Lixiong
- Maksym KYRCHANOFF 99 Liberal Islam in Contemporary Indonesia: Ideological Developments in the first half of the 2010s
- Elena DUNAEVA 111 Political System of the Islamic Republic of Iran and the Challenges of Liberal Modernization
- Nina MAMEDOVA 121 The Features of Formation of Political Elites in Iran
- Vladimir ISAEV, 128 Remarks on the Economic Relations of Russia and the Arab
Aleksandr FILONIK World
- Irina TIMONINA 143 State and Private Partnership and Social Impact Investments in Social Infrastructure of Japan
- Sergius KUZMIN, 160 Letters from Baron R.F. von Ungern-Sternberg to P.P. Malinovsky
Jürgen von as a Historical Source
UNGERN-STERBERG
(Switzerland)

CONFERENCE REVIEWS

- Sergey LEPEKHOV 170 Archaeology and ethnology of Central and Inner Asia
- Olga BIBIKOVA, 174 Economic, socio-political, and ethno-confessional Problems of
Nina TSVETKOVA Asian and African Countries
- Liubov GORIAEVA 181 Southeast Asia Library Group Workshop
- Eugenia VANINA 184 “Shame and Pride” – Fifth Conference of Interdisciplinary Group
“Under the Sky of South Asia”
- Vassili MOLODIAKOV 186 Past and Present of Taiwan

BOOK REVIEWS

- Sergey VASYUTIN 189 D.D. Vasilyev. Korpus tiurkskikh runicheskikh nadpisei Iuzhnoi Sibiri. Vol. 1. Drevnetiurkskaia epigrafika Altaia. Astana: Prosper Print. 2013. 268 pp.
- Sergius KUZMIN 191 Willard Sunderland. The Baron’s Cloak: A History of the Russian Empire in War and Revolution. Ithaca and London: Cornell University Press. 2014. 344 pp.
- Samvel MARKARIAN 197 Giuli Alasania. The Relations between Pre-Islamic Turks and Georgians from the Third to the Ninth Century: A History of Byzantine–Persian Politics in the Caucasus. Lewiston-Lampeter, New York: Edwin Mellen press. 2014. 352 pp.
- Vladilen GUSAROV 203 L. Kartashova, N. Rajaunarimanana (eds.) V tainstvennoi strane Madagaskar. God 2012. Moscow: Ekon-Inform. 2014. 287 pp.

PERSONALIA207 85th Anniversary of Lev Rafailovich Kontsevich211 85th Anniversary of Yuri Vasilievich Vanin**In memoriam**

215 Rastiannikov Viktor Georgievich (1928–2015)

222 Khokhlov Aleksandr Nikolaevich (1929–2015)

The journal articles do not necessarily reflect the official views of the Institute of Oriental Studies or the Institute of African Studies, as well as of the editorial board and editorial staff. Only the authors are responsible for the information they report in their articles or reviews. All the manuscripts are submitted to double anonymous peer-reviewing.

Postal Address

12 Rozhdestvenka, Moscow, 107031, Russian Federation

tel. +7(495)625-51-46

E-mail: vostok.o@yandex.ruwww.vostokoriens.ru